



Nombre del alumno: Amayrani Lisbeth López Ancheita.

Nombre del profesor: Mariela Verenice Sánchez Santiago.

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Fundamentos de economía.

Grado: 2º cuatrimestre.

Grupo: Administración de Empresas.

Ocosingo, Chiapas a 16 de enero de 2021.

UNIDAD I

ENSAYO

INTRODUCCIÓN

Se dará a conocer la importancia de la economía analizando los principales agregados macro y microeconómicos, el sistema monetario y financiero, el funcionamiento de los mercados, así como el comportamiento de los distintos agentes económicos. De tal forma el desarrollo y el ámbito de la empresa donde la toma de decisiones de carácter estratégico, organizativo, financiero comercial tiene lugar en un contexto económico cuyo conocimiento es imprescindible para que aquéllas resulten eficaces.

DESARROLLO

LA ECONOMÍA COMO CIENCIA

Dentro del tema de la economía como ciencia, encontramos el apartado siguiente:

EL OBJETO Y MÉTODO DE LA CIENCIA ECONÓMICA

“El método de estudio de la economía se basa en la observación y medición del fenómeno a estudiar. Así, en primer término, se debe delimitar el objeto de estudio, es decir, el fenómeno que se analizará.” (2022, pp. 15-16)

La economía es una metodología diseñada con el fin de obtener nuevos conocimientos, busca establecer principios, teorías y modelos con el fin de identificar las posibles causas y leyes que rigen los fenómenos económicos.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.2. el cual incluye los temas siguientes:

INSTRUMENTOS DEL ANÁLISIS ECONÓMICO

“El análisis económico utiliza algunos instrumentos como son las variables y su distinción entre flujos y stocks, endógenas y exógenas, reales o nominales..., además del uso del lenguaje matemático y gráfico para ilustrar los enunciados de los diversos modelos y leyes económicas.” (2022, pp. 16-20)

Es un estudio que se realiza para determinar, analizar y evaluar el funcionamiento entre distintos factores de la economía. Se considera instrumentos económicos los mecanismos administrativos de carácter fiscal, financiero o de mercado, mediante los cuales las personas asumen los beneficios y costos ambientales que generan sus actividades económicas.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3. el cual incluye los temas siguientes:

MICROECONOMÍA Y MACROECONOMÍA

“• Microeconomía: se enfoca al estudio del comportamiento de los sectores económicos individuales.

• Macroeconomía: se enfoca al estudio de la economía como un todo.” (2022, pp. 20-22)

La microeconomía es la que se encarga en estudiar la función de las actividades individuales como de un hogar, los mercados particulares, es decir de una misma empresa, mientras que la macroeconomía se dedica al estudio del desempleo, inflación o crecimiento económico.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3.1. el cual incluye los temas siguientes:

ELEMENTOS BÁSICOS DEL ANÁLISIS ECONÓMICO

“Cuando se hace análisis económico es importante distinguir entre lo que es y lo que debe ser. Precisamente, el objetivo de la ciencia económica es descubrir afirmaciones positivas. Por ejemplo, si se incrementarán las exportaciones de un país, entonces su economía crecerá. Para aceptar o rechazar esta aseveración es necesario observar si hay evidencias de que las economías que aumentan sus ventas de bienes y servicios al exterior registran crecimiento.” (2022, pp. 22-23)

Esto busca explicar y evaluar la interacción entre los distintos elementos de la economía, de tal forma en como las personas realizan su elección de consumo y producción, esto, mediante la producción y consumo de bienes y servicios que generalmente son escasos.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3.2. el cual incluye los temas siguientes:

RECURSOS PRODUCTIVOS Y ESCASEZ

“Los recursos productivos, por tanto, son todo aquello necesario para producir bienes y servicios. El problema es que los recursos productivos son limitados, frente al carácter ilimitado de las necesidades y los deseos que hay que satisfacer.” (2022, pp. 23-24)

Los recursos productivos en escasez quieren decir que se encuentran en situación de disponibilidad limitada, por lo tanto, el objetivo económico es saber como y en donde emplearlos con el fin de optimizar su uso.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3.3. el cual incluye los temas siguientes:

LA FRONTERA DE POSIBILIDADES DE PRODUCCIÓN: ELECCIÓN Y COSTE DE OPORTUNIDAD

“Uno de los modelos más sencillos de la Economía es La Frontera de Posibilidades de Producción, que en un solo gráfico representa tres de los conceptos más importantes de esta ciencia: la escasez de recursos, el coste de oportunidad, y la eficiencia, y las consecuencias que de ellos se derivan.” (2022, pp. 25-27)

Refleja las cantidades máximas de bienes y servicios, que una sociedad es capaz de producir en un determinado periodo a partir de unos factores de producción.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3.4. el cual incluye los temas siguientes:

LOS PROBLEMAS ECONÓMICOS BÁSICOS

“Todo sistema económico, sea del tipo que sea se enfrenta a una serie de problemas ineludiblemente: 1) Orientación del proceso productivo. 2) Organización de la producción. 3) Asignación de la producción.” (2022, pp. 27-29)

Es el conjunto de fenómenos producidos cuando los recursos no son suficientes para satisfacer las propias necesidades, esto se entiende como problemas económicos aquellos que se refieren a lo financiero, el presupuesto, lo productivo, etc.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3.5. el cual incluye los temas siguientes:

LOS AGENTES ECONÓMICOS

“Los agentes económicos, se ven obligados a tomar decisiones diariamente, debido a que su limitación de recursos les impide comprar todo lo que quisieran. Por el contrario, tienen que elegir qué hacer con su limitada cantidad de dinero y qué no hacer. En definitiva, tienen que establecer prioridades decidiendo lo que es más conveniente para ellos.” (2022, pp. 29-30)

Pueden ser entendidos que son aquellos que actúan y toman decisiones dentro de un mercado. Esto se refiere a que son las personas físicas o jurídicas que participan en una economía, entendiéndose como el conjunto de todas las actividades económicas.

Por consiguiente, se observa el apartado 1.3.6. el cual incluye los temas siguientes:

SISTEMAS DE ASIGNACIÓN DE RECURSOS

“El asunto de la asignación de recursos se origina de cómo las sociedades buscan balancear los recursos limitados como el capital, el trabajo y la tierra, frente a las diversas e ilimitadas necesidades de sus integrantes.” (2022, pp. 30-32)

La asignación de recursos es la distribución de productos en sus diferentes usos. Este proceso consiste en distribuir los recursos disponibles en un momento determinado, entre las diferentes alternativas de forma eficiente.

CONCLUSIÓN

En este ensayo se observó detalladamente los temas vistos con anterioridad, muy importantes, por cierto, porque nos da a conocer todo sobre como se estudia la economía, la manera en que tomamos decisiones bajo condiciones de escasez, así como las implicaciones de estas decisiones para la sociedad en general. Los recursos limitados nos llevan a pensar en los consumidores, negocios y naciones, así mismo la economía es importante en el estudio del impacto de las políticas publicas que varían en sectores específicos hasta las medidas transversales.

Con este amplio panorama es fundamental desarrollar en nuestros futuros profesionales competencias de pensamiento que permitirá aplicar el análisis económico para evaluar los asuntos cotidianos.

BIBLIOGRAFÍA

- 1. Libro (2021). LC-LAE204. Lugar de publicación: UDS Fundamentos de economía**
- 2. Libro (2021). LC-LAE204. Lugar de publicación: UDS Fundamentos de economía**